

# EL DIARIO DE MURCIA

Dirección: Calle de la Sociedad, 10.

PERIODICO PARA TODOS.

Precio: cuatro reales al mes.



EL SEÑOR

**D. JOSÉ MARIA GERMAN  
Y MORENO,**

FALLECIÓ EL DOMINGO A LAS DOCE DEL DIA.

R. I. P.

Su desconsolada esposa, hermanos, hermanos políticos, sobrinos y demás parientes,

Participan a los amigos que por olvido involuntario no hayan recibido esquela tan sensible pérdida, y les suplican rueguen a Dios por el eterno descanso de su alma, por lo que les quedarán agradecidos.—Su entierro y funeral se verificaron ayer.

Murcia 1.º de Abril de 1890.

CASA MORTUORIA: PRÍNCIPE ALFONSO, 36.

## Sobrestantes de Obras Públicas

Preparación teórica y práctica para la próxima convocatoria  
POR LOS PROFESORES

D. Francisco Tejera,

D. Antonio Sáura y D. Francisco Gomez Garcia

MURCIA. 13. STA. QUITERIA. 13, MURCIA

Debiendo celebrarse en ESTA CAPITAL, en Setiembre próximo, exámenes para el ingreso en la mencionada carrera, los profesores antes citados han resuelto abrir con dicho objeto una Academia, empezando las clases el día 1.º DE ABRIL PROXIMO.

HONORARIOS: 30 pesetas al mes, pagadas por mensualidades completas y anticipadas.

El ingreso en la Academia se verificará precisamente antes del 1.º de Abril: los que ingresen después abonarán honorarios convencionales.

Antecedentes de la carrera, así como los nombres de las obras de texto, de los profesores encargados de cada clase y horas de las mismas, los facilitará D. JUAN SAURA—SANTA QUITERIA, 13. 10—6

## PARA SEMANA SANTA.

En la Dalia Azul grandiosa realización de Devocionarios, desde 3 pesetas en adelante. Guantes piel perro para señoras y caballeros a 2.25 pesetas. Rosarios negros, engarce metal blanco, a 75 céntimos. 2—2

## Sobrestantes de Obras Públicas.

Preparación completa teórico-práctica para los exámenes que han de verificarse en Murcia a primeros de Septiembre próximo.

Honorarios: 20 pesetas, satisfechos por mensualidades anticipadas.

Academia de D. Antonio Masatí, Sociedad, 5, de 2 a 5. 10—3

## VENTA DE CASA.

Se vende la marcada con el núm. 36 de la calle de San José, en esta ciudad. Para más informes en la misma. 8—1

## A 5 REALES CAJA.

Por consecuencia del extraordinario aumento de precio que ha sufrido la goma arábica, base de la

## PASTA DE BREA VEGETAL DE PINO Y VIVO

se ha subido el precio de esta, valiendo hoy 5 reales la caja que antes valía 4 reales. La PASTA DE BREA Y CODEINA vale hoy 6 reales en vez de 5 que antes costaba.

ARRIENDO.—La Sociedad especial minera «S. Juan Bautista» arrienda a partido la mina «San Vicente», sita

en los Perules de Mazarrón bajo el pliego de condiciones que se halla de manifiesto en Murcia, calle de S. Antonio, núm. 12; en Mazarrón, casa de D. Miguel Monche Acosta; y en La Unión, en la estación telegráfica. El plazo para recibir proposiciones termina el día 15 de Abril próximo venidero, y los pliegos se reciben en Murcia, casa de D. Gerónimo Gomez, calle del Porche de S. Antonio, 1. 5-3-x

## LA VERDAD DE ANTONIO GARRO.

Carnicería, 1 y 2.

El dueño de este acreditado establecimiento, avisa a sus parroquianos que desde hoy hasta el último día de cuaresma se venden los géneros siguientes a precios sumamente baratos, siendo sus clases de lo mejor.

El fresco y tierno queso gruyer, queso de bola crema de la crema con vejiga y sin ella, queso mahonés fresco, sardinas, atun, bonito, merluza, congrio, besugo, calamares, ostras, salmon, langosta, atun de rueda, pimientos dulces, tomates, guisantes, alcachofas, arroces, judías, bacalao inglés y de Escocia fresco y pasas de Málaga. 2—3

## TIENDA DEL ÁGUILA DE GASPAR SAINZ PLATERIA, 61 y 63.

Para esta Semana Santa se acaba de recibir un gran surtido en géneros de seda negros, como rasos de Lyon, casimíres y raso regencia, los que se realizan a precios de fábrica. 8-3

## LO DEL DIA.

Lo procesion del domingo se verificó con una tarde hermosa y con bastante concurrencia, presidiéndola el teniente alcalde D. Federico Gomez Cortina con D. Diego Salmeron y D. Agustin Hernandez del Aguila.

Pero más solemne que la procesion oficial, digámoslo así, fué la procesion que se verificó el sábado anterior con motivo del traslado de la imagen de Ntra Sra. de las Angustias, desde las Agustinas a San Bartolomé. Infinidad de señoras y jóvenes acompañaban, alumbrando, a la Virgen, con una religiosidad y modestia que encantaban.

La preciosa imagen de la Virgen, necesita ser restaurada por quien sepa hacerlo bien, pues la patina del tiempo se está comiendo las bellezas de sus matices y colores.

Desde el sábado que soltamos la pluma a las nueve de la noche hasta ayer lunes a las tres que la cojimos nuevamente, no ha ocurrido casi nada de interés general.

Cundió, enseguida, produciendo general sentimiento, la muerte arrebatada del Sr. D. José Maria German, buen amigo nuestro a quien hemos sentido.

Se celebró la fiesta de las palmas en la Catedral y en todas las iglesias, con muy poca concurrencia de señores del ayuntamiento en el primer templo y con bastantes de fieles.

Las calles estuvieron muy paseadas por gente de la huerta y dominigueros clásicos de la ciudad.

Ayer, sesion del ayuntamiento, que a seguida reseñamos.

Esta tarde a ver las insignias del Carmen, la Samaritana garrida, las llorosas Hijas de Jerusalem, el tradicional Berrugo y los Pasos de los nazarenos colorados.

Desde el domingo ha empezado el reinado del caramelo; parece que el Sr. Alcalde los repartió en la sesion de ayer entre los concejales que no faltan nunca.

## Ayuntamiento.

A la sesion celebrada ayer tarde, bajo la presidencia del alcalde señor Soriano, asistieron los Sres. Torres, Cayuela, Marqués de Villalba, García y García, Meseguer, Guirao, Gomez Esbry, Illan Sanchez, Somalo, Salmeron, Horte, Diez, Soler, Gomez Cortina, Clavijo, I. an Gonzalez, Clemares (D. F.), Montesinos, Clemares (D. A.), Dánio, Carrillo, Lopez Gomez, Meoro y Baquero.

Aprobada el acta de la anterior, se tomaron los siguientes acuerdos:

Aprobar la distribución de fondos para este mes, importante más de 160.000 pesetas.

Pasar a la comision de Hacienda, favorablemente informadas por la de Instrucción pública, varias cuentas del material de la Escuela Normal de Maestros de esta ciudad.

Desestimar varias instancias de

maestros de las escuelas de este término, en solicitud de aumento de sueldo.

Aprobar varias cuentas.

Conceder permisos para ejecutar obras particulares.

Revocar un fallo del Consejo de Hombres Buenos contra José Marin Belmonte y otro, y que se celebre nuevo juicio, en vista de la alzada interpuesta por los perjudicados con el indicado fallo.

Que se haga el proyecto de ensanche de la poblacion por la parte de Levante propuesto por la comision de Policía urbana, y que se tenga presente al confeccionar el plano general.

Pasar a la comision de Hacienda el proyecto de reformas de arbitrio sobre obras particulares, formado por el arquitecto para la reparacion de la cubierta del Matadero.

Aprobar el informe de la comision de Propios en la instancia de Andrés Vera Aliaga solicitando permiso para obrar una casa en Verdolay, en terreno que dice pertenece al ayuntamiento. La comision propone, que para depurar lo que haya de cierto en el asunto, se requiera al peticionario, y se reclamen otros antecedentes del archivo, del Registro de la Propiedad y de la administracion de contribuciones.

Ingresar en la caja municipal las 222.75 pesetas a que asciende lo recaudado por higiene en el mes de Marzo.

Enagenar, a propuesta del señor Montesinos, los efectos inútiles que existen en los almacenes de la Casa Consistorial, previa valoración.

Pasar a la comision correspondiente, el escrito en que el señor juez municipal de la Catedral pide se le autorice para sustituir por un balcon la reja que existe en el local de dicho juzgado.

Abonar la cantidad de 198 pesetas a que ascienden los haberes de la brigada de bomberos, con motivo del incendio ocurrido recientemente en el comercio del Sr. Clausel.

Incluir en el reemplazo próximo a un mozo que lo ha solicitado.

Pasar a la comision de plazas la instancia de José Guillot, pidiendo se le conceda la tabla núm. 12 de la carnicería, y permiso para expender ternera fuera de dicho edificio.

Con el sorteo de los individuos que han de turnar este mes en el Consejo de Hombres Buenos, terminó la sesion.

## LAS HUELGAS EN CATALUÑA.

Aunque hasta la hora en que escribimos estas líneas las huelgas de Cataluña no han producido ningún conflicto y la actitud de los obreros es, conforme todas las noticias, mesurada y prudente, no puede menos de producir inquietud acontecimiento de esta naturaleza, desde el momento en que aquellos pasan de *cua-*  
*renta mil*; en que se avecina Mayo,



para cuyo día 1.º preparan los socialistas una huelga universal, y en que se inician estos hechos después de lo ocurrido en Francia, en Bélgica, en Inglaterra y en Alemania.

Estas naciones, la última especialmente, se han preocupado, y con razón, por el desarrollo de las doctrinas socialistas y su ingerencia en la clase obrera con relación á los fabricantes. El mismo Emperador alemán, como sabemos, ha intervenido en el asunto, sin que pueda aún afirmarse si con acierto ó sin él, aunque sí con buena voluntad, y sin que se haya tampoco puesto en claro si su actitud en tan grave materia ha podido influir en la adoptada últimamente por Bismarck.

En Alemania la mano de obra es muy barata, y de aquí la ruda competencia que los productos industriales de aquel país vienen haciendo días há á los de Francia y otros países: algo semejante ocurre en Cataluña y, sobre todo, en Manresa, por lo cual no es muy aventurado suponer que las huelgas del Nordeste de Europa y del Nordeste de España tienen un origen ó por lo menos, una causa común.

No pueden, por lo tanto, no deben el Gobierno ni las Cámaras considerar con indiferencia lo que sucede en Cataluña, y á todos incumbe, en nuestra opinión, no solamente atender á lo del momento, á conservar el orden y evitar colisiones ni conflictos, sino estudiar el fondo del problema y ver el modo de resolverlo atendiendo en justicia, así á los fabricantes como á los obreros.

## LA PROVINCIA.

### CARTAGENA.

Mañana y procedente de Mahon es esperada en nuestro puerto la escuadra alemana.

—Otra vez vuelve á reinar en estas costas el pertinaz viento al Levante con síntomas de temporal.

—Ayer tarde, á media milla al Sur de la isla de Escobrera, una racha de viento E. abocó al laud de pesca «San Francisco», de la inscripción de esta capital y los dos individuos que lo tripulaban, Pablo Espinosa y José Reding, lograron salvarse.

—El día 22 comenzará sus tareas en el Teatro-Circo la compañía de ópera abriendo un abono de 10 funciones.

Los principales artistas que forman la compañía, son:

Maestro director y concertador, D. Juan Goula (hijo), tiple dramática, Srta. Natividad Martínez; tiple ligera, Srta. Ferretti; tiple contralto, Srta. Carafa; tenores Sres. Methelio y Montiano; barítonos, Sres. Rubí y Vilani y bajo, Sr. Vilani.

—Tomamos de «La Correspondencia de España»:

«Habiendo estimado como propia el Ayuntamiento de Cartagena, la gracia concedida por S. M. la reina regente á la respetable señora de Tacon, teniente aya de S. M. el rey haciéndole merced de título del reino con la denominación de Condesa de Peralta, en recompensa de sus muchos y relevantes servicios en palacio, y muy en particular de los prestados recientemente cerca de D. Alfonso XIII, estuvo ayer tarde en casa de la agraciada una comision repre-

sentativa del municipio referido, para hacerle solemne entrega del acta de la sesión celebrada por el mismo en que se sirvió acordar por unanimidad declararla «Hija ilustre de Cartagena», y que se dé su nombre á la plaza en donde se halla la casa solariega de Tacon.»

—Esta mañana será conducido á su última morada, el cadáver de nuestro amigo D. Juan Inglés, uno de los dueños del café Imperial.

### CARAVACA.

El martes por la noche y en ocasión que uno de los coros que cantan el Rosario por las calles estaba entregado á sus devociones, frente á la imagen de la Virgen del Rosario que existe en la fachada de la casa de nuestro amigo D. Francisco Asturiano, un acompañante comenzó á cantar la plegaria, pero á las pocas palabras bien dichas se desató en improprios escesivamente escandalosos contra la inmaculada Virgen, contristando de modo tal á aquel numeroso grupo que precipitadamente abandonó al audaz profanador, dispersándose en distintas direcciones, atemorizados por la gravedad del hecho.

Aun cuando esto sucedía á las once, poco más ó menos, ni un solo municipal dió señales de vida.

Sin embargo, á la mañana siguiente y cuando ya públicamente se tenía noticia de quien era el autor de tan horrorosa profanación, la autoridad civil tomó cartas en el asunto, dando sus gestiones por resultado la imposición de una multa de cinco pesetas á cada uno de los nueve señoritos que se llamaron á declarar.

Nosotros entendemos que de ser cierto cuanto de público se dice, y anteriormente dejamos espuesto, el alcalde no es autoridad competente para resolver en definitiva esta cuestión, pues reviste los caracteres de un delito y como tal el Código penal lo castiga con bastante más severidad que con la simple imposición de una multa de cinco pesetas.

Amantes siempre de guardar los debidos respetos, y sin deseo de mortificar á nadie, conceptuamos altamente censurable el proceder del teniente alcalde encargado, no queriendo atribuirlo á compadrazgo y componenda, sino al desconocimiento de nuestras leyes.

### MORATALLA.

Se han establecido dos vigilantes, para evitar que los vecinos suban al cerro.

—El movimiento de descenso ó aplanamiento del Cerro, continúa visible y progresivamente, notándolo también el ayudante Sr. Manero, que el sábado y domingo se ha ocupado en las delineaciones, para determinar la altura y profundidad y haciendo otros importantes estudios que han de complementar el informe que el ingeniero jefe remitirá en breve á la Dirección General del ramo.

—Por el fotógrafo D. Pedro Sandoval, se han sacado copias de esta población y del Cerro de San Jorge, en las que se destacan perfectamente los sitios amenazados por el esperado siniestro.

### CALASPARRA.

Tenemos el gusto de que se encuentre entre nosotros, pasando los primeros días de su luna de miel, nuestro íntimo amigo D. Luis Parra Ortega acompañado de su bella y

distinguida señora D.<sup>a</sup> Ana Maria Abellan Fernandez. La ceremonia nupcial se verificó en Murcia el día 19 del presente, y por cierto, segun nos manifiestan testigos presenciales, el acompañamiento fué numeroso y escogido y los banquetes en gran manera sorprendentes y de gusto. No podía esperarse menos de los señores padrinos D. Baltasar Parra y D.<sup>a</sup> Josefa Fernandez, hermanos y tíos de los desposados; quienes no contentos con lo expuesto, han regresado á esta acompañando en unión de sus señores padres D. Bartolomé Parra y D. Manuel Fernandez y demás personas de la familia, entre las que hemos tenido el gusto de saludar á las amables y bellas señoritas D.<sup>a</sup> Josefa Parra, D.<sup>a</sup> Beatriz Fernandez, D.<sup>a</sup> Beatriz Abellan, doña Matilde Parra, D.<sup>a</sup> Isabel Asensio, D.<sup>a</sup> Maria Josefa y D.<sup>a</sup> Maria Dolores Fernandez y D.<sup>a</sup> Dolores Martinez, no habiendo cesado los obsequios, no solo al nuevo matrimonio y familia, si que también á los numerosos amigos, entre los que nos contamos nosotros; teniendo una vez más, motivos para admirar la delicadeza, amabilidad y finura de la señora madrina.

### TOTANA.

El jueves dijo su primera misa, en la iglesia parroquial, nuestro amigo D. Joaquin Martinez Clemente.

El acto se verificó sin el menor aparato, en medio de la mayor humildad, aunque con una gran concurrencia, entre la que se veían muchas personas de las primeras clases sociales.

A nosotros nos imponía ver llegar al altar á una persona como este señor que ha recibido las órdenes sacerdotales cumplidos los cincuenta años, y después de haber sido su alma purificada en el crisol exigente de una numerosa familia y de haber gustado las satisfacciones que ofrece la vida en el matrimonio.

Damos nuestro parabien al señor Martinez Clemente, y le deseamos todo género de complacencias en su novísimo estado.

—Ayer llegaron á esta los excelentes Sres. D. Angel y D. Justo Aznar.

—Se encuentra en esta el conocido artista de Caravaca D. José Lopez Asensio cuyas obras tanto de pintura como de escultura hemos oído elogiar mucho.

### CIEZA.

Al amanecer del miércoles venía el Segura con una gran crecida, originada por el deshielo de las nieves de arriba; esta nueva calamidad ha causado grandes pérdidas á los agricultores de algunos pagos de esta villa que tenían sus tierras preparadas para el cultivo y que han quedado convertidas en un lodazal.

En vista de esta nueva desgracia que nos affige, conociendo el gran interés del Gobierno de Madrid por esta comarca, el Sr. Capdevila presentó y apoyó en la última sesión del ayuntamiento una proposición para que se formara una estadística de los daños causados y poder impetrar el auxilio de nuestro diputado para que este lo haga con el Gobierno de Su Magestad y socorran una vez á este pueblo, que aunque en silencio, sufre también.

Sin perjuicio de ocuparnos de este asunto con la detención que merece;

cúmplenos hoy como á buenos cieznos tributar nuestro aplauso al señor Capdevila por su interés, y al ayuntamiento todo que aceptó por unanimidad la proposición antes mencionada.

En cuanto á Madrid, somos impotentes, pero ¡la justicia, Señor! para cuando se guarda.—(Del «Ciezano»)

### LORCA.

Los presos de este correccional continúan sin recibir el socorro á que tienen derecho.

—Tenemos entendido, que el traje que para un grupo del Paso Azul está costeando el Sr. Vizconde de Huerta, es un portento en riqueza y una verdadera maravilla de arte.

—Ayer en el partido rural de Almendrices, fué cogido por el carro que conducía Damian Rabal Romero, joven de 13 años de edad, quien, segun parece, no pudo evitar la caída del vehículo, quedando cadáver á consecuencia de ella.

### SAN JAVIER.

Mal enterada «La Paz» dió por noticia el haber sido nombrado secretario de este ayuntamiento D. Antonio Ruiz antiguo oficial de La Union. Esta noticia es falsa, pues la corporación actual no piensa, por hoy, mudar al que nombró, D. Joaquin Garrigós.

—El novenario á María Santísima de los Dolores, que se ha celebrado este año en esta iglesia, ha sido brillantísimo; el altar, hermosamente arreglado de flor y profusión de luces; todas las noches ha habido sermón que los ha pronunciado el señor teniente de esta parroquia D. Antonio Marcos Cárceles, pudiéndosele dar el renombre de «gran orador sagrado»; ha sido un completo triunfo el que ha alcanzado con su predicación, pues todas las noches ha estado el templo lleno por completo.

Sus composiciones también han sido selectas, pues además de lo religioso, la inmoralidad y las sociedades secretas llevaban sus ataques.

El digno párroco de esta iglesia D. Leandro Barberá, está satisfecho de ver los buenos resultados que ha ofrecido la predicación de su celoso teniente y compañero.

Para completar este suntuoso novenario han ayudado los hermanos Garrigós, que todas las noches han cantado y tocado bonitos y variados juegos de Dolores y Llagas á cinco voces, y también preciosos y variados «Estabat Mater».

—Por el director de la banda de este pueblo D. Manuel Garrigós, han sido compuestas dos marchas fúnebres que se estrenarán en las procesiones de los días de Semana Santa que se celebran en esta parroquia.

## CORRESPONDENCIA

Madrid 30 de Marzo.

A la conferencia que dió anoche el Sr. Menendez Pelayo en el Ateneo, asistió extraordinaria concurrencia, que, en repetidas ocasiones, celebró con justicia al orador.

Versó el discurso sobre Alejandro Manzoni, cuyas obras examinó detenidamente el insigne catedrático, con gran copia de datos y especialísimo conocimiento de la materia.

Estudió á Manzoni como poeta lírico, como autor dramático, como novelista y como crítico, demostrando por medios de ejemplos prácticos la verdad de sus asertos.



La conferencia terminó con un paralelo entre Manzoni y Walter Scott, trazado de mano maestra, y en el que hizo la apología del autor de «Los novios» considerado como novelista.

—Leemos en «El Liberal»:»

«Mañana ó pasado publicará la «Gaceta» el decreto relevando de su cargo al gobernador civil de Valencia.

También publicará el diario oficial, según todas las probabilidades, el nombramiento del Sr. Sellés para el mando de dicha provincia, y el del Sr. Comenge para el de Granada.

El resto de la combinación no se resolverá hasta pasadas las vacaciones.

—El Sr. Sagasta se sintió ayer muy molesto por un acceso de bilis, y anoche se retiró temprano afectado por una tos pertinaz.

Hoy el Sr. Sagasta está mejor; ha podido ir á Palacio y esta tarde ha estado de paseo en la Moncloa.

—El general Jovellar presentó la dimisión el viérnes.

Sintiendo mucho el gobierno la dimisión del general Jovellar, la aceptará.

—Un telegrama de ayer de «Fabra», dijo, que el Sr. Ruiz Zorrilla padecía un ataque cerebral en París; y de esta noticia se habló anoche bastante en casa del Sr. Izquierdo, donde había por ser sus días, bastantes zorrillistas; pero la verdad es que «El País» publica hoy estas palabras:

«A la hora que cerramos esta edición, las cinco de la madrugada, no se ha recibido telegrama alguno de París, que conceda verosimilitud á las alarmantes noticias propaladas.

La impresión producida por la noticia entre amigos y adversarios demostró anoche cuanto cariño por un lado, y cuanta preocupación de otro inspira el ilustre emigrado de París.»

—La junta encargada de examinar el asunto del submarino opina, según informes de «El Globo», que deben verificarse las pruebas oficiales, aunque otra cosa piense el señor Peral, y en la siguiente forma:

El barco irá á Tarifa, se sumergirá para ir á Cádiz, y aquí volará un casco viejo; todo ello á condición de que no se note la presencia del submarino, sino por los efectos de la voladura.

De Cádiz á Tarifa hay 64 millas, del faro de Tarifa al de Cádiz 21'5, ó sea un total de 85'5; de suerte, que contando otras tantas de vuelta, el submarino habrá de recorrer 171 á toda fuerza en las pruebas oficiales.

—El martes se votará definitivamente en el Congreso la ley de sufragio universal.

—Los diputados que tienen interés en la conservación de las veinte Audiencias suprimidas, siguen trabajando y buscando algún medio de conciliar con las economías la subsistencia de aquellas.

—La obra estrenada anoche en el teatro con el título de «La pelota en el tejado» no fué del agrado del público, que obró en justicia al no aplaudirla.

**Observaciones**

METEOROLÓGICAS DEL DIA 31.

Temperatura mínima, 10'6. Máxima á la sombra, 24'6. Media, 17'6.

Máxima solar, 36'0. Mínima del suelo, 9'2.

Presión á las 9 de la mañana, 761'8 mm. A las 3 de la tarde, 759'6 mm. Media, 760'7 mm.

Humedad á las 9 de la mañana 78'. A las 3 de la tarde, 64'. Media, 71'.

Fuerza y rumbo del viento: por la mañana, brisa de S. O.; por la tarde, viento moderado de E.

Estado del cielo: por la mañana, despejado; por la tarde, despejado, celajes.

Evaporación de ayer, 5 mm.

**NOTICIAS LOCALES**

No pretendemos sostener que como periodistas tratamos las cuestiones que se suscitan en la prensa local con el mas acertado criterio; pero como no tenemos mas que el nuestro, en él nos inspiramos honradamente, para todos nuestros trabajos. Polémicas no hemos de sostener con ningún compañero nuestro en el periodismo, por defender lo que hacemos dicho ó hecho; nos aprovecharemos de las observaciones bien intencionadas y juiciosas que se nos hagan, y las malévolas ó cizañeras no las tomaremos en consideración.—Que cada cual haga su camino con recta intención y buena voluntad, y el periodismo sano logrará sus propósitos.

El domingo en la tarde fué encontrado muerto en una habitación de la posada de Santa Catalina un anciano llamado Evaristo Sanz Oliver, de 78 años, de oficio pintor y vecino de Cehegin. Dicho individuo se encerró la noche anterior en su cuarto y debió morir repentinamente. Del hecho se dió conocimiento al juzgado de la Catedral.

Se ha abierto el pago del segundo trimestre de este año á los maestros de primera enseñanza de Ceutí y Albuite.

Hoy se verá en la audiencia una causa del juzgado de San Juan, por el delito de lesiones. Informará don Gaspar de la Peña.

A con secuencia de un desprendimiento de tierras, ocurrido anteayer en la mina «Vívora» de La Union, pereció un operario llamado Juan Perez Garrido, de 18 años de edad, natural de Cuevas.

El «Boletín oficial» del domingo, contiene:

Relación de escuelas vacantes en el distrito universitario de Valencia.

Circular á los señores alcaldes de esta provincia cuyos pueblos no son cabeza de partido, para dar principio á la formación de la matrícula industrial que ha de regir en el año económico venidero de 1890-91.

Providencia de la Administración de Contribuciones, recargando las cuotas á varios contribuyentes morosos.

Edictos de la Alcaldía de Murcia, sobre exposición del plano de alineación de la calle de Saavedra Fajardo, y convocando á juntamento á los interesados en la acequia de Albalate.

Edicto de la de Fortuna, llamando á los mozos declarados prófugos Antonio Jordán Sanchez y Juan Francisco Lopez Palazon.

Relación de destinos vacantes. Índice de las materias contenidas en los «Boletines» del presente mes.

Ha regresado de Madrid á pasar aquí unos días el joven poeta señor Payá.

ELECCIONES.—*Alcaldía Constitucional de Murcia.*—Se hace saber: Que en cumplimiento de lo que dispone el art. 30 de la ley de 20 de Agosto de 1870, quedan expuestas al público en el vestíbulo de la Casa Consistorial, las listas electorales ultimadas para la de Ayuntamientos, con la designación de los colegios y secciones, á que corresponden los electores.

Murcia 1.º de Abril de 1890.—*Evangelio Soriano.*

El vecino de Lobosillo Antonio Conesa ha denunciado al ayuntamiento una obra que está ejecutando su convecino Pedro Arenas, fuera de las condiciones que se le marcaron al concederle la autorización.

Para hoy, á las 12 de la mañana está convocada la Diputación provincial, y para las 7 de la noche la Junta de Beneficencia.

Por la audiencia de esta ciudad se ha sobreesido libremente la causa que por el delito de asesinato de una niña se seguía contra el vecino del partido de Monteagudo Pedro Teruel Conesa (el Pimpo), el cual será recluido en el Manicomio.

El señor ingeniero jefe de Obras públicas ha manifestado al ayuntamiento la necesidad de reformar el sifon de la acequia de Beniajan que pasa por debajo del Regueron, con objeto de rebajar la solera de dicho cauce.

Anteayer á las 7 de la mañana llegó á Cádiz sin novedad, procedente de la Habana, el vapor correo «Puerto Rico», de la compañía Trasatlántica.

Para atenciones militares se han recibido en la Delegación de Hacienda 16 libramientos por valor de 42.166 pesetas.

Dice «El Diario de Orihuela»:

«Anteayer mañana estuvo esta ciudad, una comisión del ayuntamiento de Santapola, en demanda de que el Itmo. Sr. Obispo de esta diócesis levantara el «entredicho» que tenía puesto á dicho pueblo. Despues de la entrevista la comisión regresó en el mismo día á dicho pueblo quedando completamente satisfecha y segura de ser atendida.

El Sr. D. Blas Serrano, á quien se le ha adjudicado el arriendo de los consumos de Lorca, ha solicitado de la delegación de Hacienda autorice la cesión de dicho arriendo á favor de D. Antonio Flores.

El domingo falleció el antiguo administrador de loterías en esta nuestro estimado amigo D. José Maria German, persona de generales simpatías. Enviamos á su afligida esposa, y sus hermanos y sobrinos nuestro más sentido pésame por tan irreparable pérdida.

Hemos recibido una atenta carta del comerciante Sr. Clausel para que demos en su nombre las gracias á cuantas personas acudieron á su establecimiento la noche del incendio, tanto para sofocar el fuego, cuanto para ofrecerle lo que en aquellos momentos necesitase. Cumplimos con gusto este grato encargo.

En la imprenta de este periódico se han recibido los siguientes libros: Código civil, 12 reales; Itinerarios,

guía de ferro-carriles de España, Francia y Portugal, 2; Las personas decentes, por Enrique Gaspar, 8; Ley de Enjuiciamiento Civil, 20; Formularios para los juicios civiles, 20; Formularios para enjuiciamiento criminal, 16; Ley municipal, 4; Código Penal, 6; Ley de enjuiciamiento criminal, 20; Impuesto de consumos, 10; La huelga, por D. Félix de Bona, 12.

Gran variedad de modelos de trajes para señoras, niñas y dos de primera comunión, ofrece el núm. 117 de la «Ultima Moda». El regalo es un cromó, continuación del abecedario para bordar mantelerías. Desde el número primero de Abril comenzará la «Ultima Moda» á publicar un estudio de los «usos, costumbres y ceremonias» sociales, de gran interés y utilidad. Se suscribe en esta imprenta.

Con motivo de ser soldado de esta quinta ha llegado á esta ciudad el joven pintor D. José Antonio Galvache.

Se hallan vacantes: en Molina la plaza de depositario del ayuntamiento con 500 pesetas; en Cieza la de alguacil del juzgado de primera instancia con 540, y en Alhama una plaza de guarda de campo con 550.

En la secretaría del ayuntamiento se ha recibido el pase á la reserva activa para el soldado Enrique Rios Almagro.

Ha regresado de Sevilla el callista Sr. Leon.

Dice «El Noticiero»:

«Algunas personas nos han preguntado donde podrian adquirir retratos del malogrado Cura de San Juan, y contestamos que hace tiempo vimos algunos de ellos en casa de nuestro amigo Almagro, donde iba el Sr. Pierron, que como nosotros, frecuentaba la fotografía de la calle de la Torreta.»

PLATO DEL DIA.—Casino: «Fricandó» y ostras.

PLATO DEL DIA.—Restaurant de Manuel Amat, calle de Montijo: «Chuletas de cerdo á la milanesa.»

**TELEGRAMAS**

Madrid 1.º, 12'15 n.

En el Senado se leyó el voto particular de Martinez Campos.

En el Congreso tumultuoso debate sobre la cuestión Daban. Frecuentes incidentes. Dominguez, Bermudez, Puigcerver y Sagasta, defendieron la medida de arresto de Daban. Cassola, Romero Robledo y Mártes defendieron la inmunidad parlamentaria, combatiendo la disposición.

Al reasumir el debate Sagasta, se lamentó de los actos de algunos generales, y dijo que originaban á que en el extranjero, al general inepto y revoltoso, se le llamase sinónimo de general español.

Tumultuoso incidente.

Cassola protestó con frases enérgicas y pidió se escribieran palabras. Sagasta les esplicó satisfactoriamente, y terminó el debate.

En Bolonia se suicidó, en el momento de detenerlo la policía, Baldini, autor de la falsificación de títulos de deuda exterior.



